

Fecha Sección Página 25.09.2009 Nacional 3

## **VIVEN PARACAIDISTAS JUNTO AL RÍO MAGDALENA**

## Amenaza <mark>río</mark> a 2 mil 500

## >>> Exhorta experto a conservar bosques para evitar nuevos desbordamientos

## MIRTHA HERNÁNDEZ

SOBRE EL cauce del Río Magdalena viven en riesgo unas 2 mil 500 personas, pues están en asentamientos irregulares; las viviendas no respetan los 20 metros de distancia con los márgenes del afluente, afirmó el investigador de la UNAM, Enrique Cantoral.

Estas invasiones, dijo, son la causa de que ante una **lluvia** torrencial como la que se presentó el martes pasado, ocurran desgajamiento como el registrado en una agencia automovilísticas y el estacionamiento de un restaurante, a la altura de San Jerónimo.

"No es un problema de la naturaleza, del suelo, sino de dónde nos asentamos. Las casas bien planeadas tienen que tener de 10 a 20 metros de distancia", explicó el académico que participó en la elaboración del Plan de Manejo del Río Magdalena encargado por el Gobierno capitalino a la UNAM.

Advirtió que de no conservar los bosques que rodean al río, cada vez serán más frecuentes estos desbordamientos.

"Hicimos una modelación de un escenario con menos vegetación y con más vegetación. Si quitamos la vegetación, este tipo de eventos van a ser más frecuentes; si la conservamos y agrandamos vamos a evitar este tipo de problemas", aseguró.

El también profesor de la Facultad de Ciencias explicó que el bosque que rodea al río permite la filtración de agua al subsuelo y el quitarlo, provoca que más agua corra a nivel superficial.

Familias como los Acosta dicen tener más de 50 años viviendo en las márgenes del río, del cual se protegen con costales de tierra y limpiando los tramos que pasan a un lado de sus viviendas.

Otros como Alejandra Martínez esperan que las autoridades levanten más las bardas del cauce para que ya se desborde el agua

Alejandra ha contemplado por más de 30 años el Río Mag-

dalena con sólo abrir la puerta de su casa, pues su vivienda se encuentra sobre los márgenes de este ríd.

Y aunque afirma que en varias ocasiones lo ha visto crecer hasta el límite de las bardas que lo rodean, este año ha sido más frecuente.



Esta semana se realizaron trabajos de desazolve en el río, pero vecinos aseguran que los trabajos no son frecuentes.



Página 1 de 2 \$ 39655.52 Tam: 515 cm2

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
25.09.2009	Nacional	3



Aunque debieron dejar una distancia de al menos 20 metros con el Río Magdalena cerca de 2 mil 500 personas viven dentro de esa zona de seguridad.

**078.** 2009.09.25